



7 de marzo de 2015

## **RAJOY ELIGE A AGUIRRE Y CIFUENTES COMO CANDIDATAS PARA MADRID**

El Comité Electoral Nacional del PP designó ayer a Esperanza Aguirre y Cristina Cifuentes como candidatas del partido para el Ayuntamiento y la Comunidad de Madrid, respectivamente. Los diarios destacan que el presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, ha dejado fuera de la carrera electoral a Ignacio González tras la polémica surgida por la compra de su ático en Estepona, ya que supondría un lastre para el partido. La decisión del Comité Electoral Nacional se adoptó sin el aval previo del Comité Regional, después de que éste desoyera la llamada de Génova de que convocase una reunión para proponer a sus candidatos. Aguirre agradeció los mensajes de apoyo que ha recibido, mientras que Cifuentes agradeció “la confianza” del PP y se comprometió a trabajar “por todos los madrileños”. Tras conocer la designación de Cifuentes, Ignacio González lamentó que “una campaña orquestada en estas últimas semanas haya condicionado la decisión sobre la candidatura”.

## **LA UNIVERSIDAD DE MÁLAGA PROPONE INAHABILITAR A ERREJÓN POR INCUMPLIR EL CONTRATO**

El instructor del expediente abierto en la Universidad de Málaga al secretario Político de Podemos, Íñigo Errejón, por las irregularidades en el cumplimiento de su contrato de investigación solicitó su inhabilitación perpetua para volver a ser contratado por esa institución. Errejón anunció que recurrirá la decisión y apuntó que la propuesta de sanción busca “más recorrido político que administrativo”.

### OPINIÓN

***Rajoy se quita un peligroso peso de encima al retirar a González y acierta con Aguirre y Cifuentes (EL MUNDO)***

***Una decisión equilibrada de Rajoy y una mala noticia para la izquierda (ABC)***

***Un cartel para ganar (LA RAZÓN)***

## SUMARIO

### NACIONAL

***Rajoy dice que el PP es el único partido que puede garantizar el cambio en Andalucía***

***El Gobierno recurre al Constitucional para suspender la acción exterior de la Generalitat***

***Rajoy acusa a Sánchez de “sobreactuar” en su visita a las zonas afectadas por la crecida del Ebro***

### ECONOMÍA

***La venta de viviendas sube un 9,6% y encadena cinco meses al alza***

***España y Alemania impulsan el PIB de la eurozona un 0,3%***

### INTERNACIONAL

***El Gobierno griego envía una nueva lista de propuestas a los socios de la eurozona***

***Los yihadistas del Estado Islámico arrasan con excavadoras la ciudad asiria de Nimrud***

### OPINIÓN

***Andalucía, la primera gran prueba del año electoral (EL PAÍS)***

***Un proyecto nacional para el agua (ABC)***

## ACTUALIDAD

### **RAJOY ELIGE A CIFUENTES Y AGUIRRE COMO CANDIDATAS PARA MADRID**

El Comité Electoral Nacional del PP designó ayer a Esperanza Aguirre y Cristina Cifuentes como candidatas del partido para el Ayuntamiento y la Comunidad de Madrid, respectivamente. Los diarios destacan que el presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, ha dejado fuera de la carrera electoral a Ignacio González tras la polémica surgida por la compra de su ático en Estepona, ya que supondría un lastre para el partido.

La decisión del Comité Electoral Nacional se adoptó sin el aval previo del Comité Regional. El órgano que preside Alicia Sánchez-Camacho recordó que no es preciso que haya una propuesta previa. No obstante, el Comité Nacional dio el paso después de que el Comité Regional desoyera la llamada de Génova de que convocase una reunión para proponer a sus candidatas. El PP de Madrid desmintió ayer que hubiera recibido la llamada de Génova, según informaron fuentes del partido a *Europa Press*. El portavoz del Comité de Campaña del PP, **Pablo Casado**, consideró las apuestas por Aguirre y Cifuentes un “gran acierto” de Mariano Rajoy para “volver a ganar en Madrid”. La secretaria general del PP, María Dolores de Cospedal, fue la encargada de comunicar a Aguirre y Cifuentes que eran las candidatas elegidas para Madrid. Posteriormente recibieron también la llamada de Rajoy. Cospedal también telefoneó a González para comunicarle que no iba a ser presidente.

**Esperanza Aguirre** agradeció los mensajes de apoyo que ha recibido tras su designación como cabeza de cartel al Ayuntamiento madrileño. “Ya sabéis la noticia, gracias a todos”, escribió en su cuenta de Facebook. “Muchas gracias a todos por vuestros mensajes”, puso en Twitter. **Cristina Cifuentes** agradeció “la confianza” del PP y se comprometió en su página de Twitter a trabajar “por todos los madrileños, sin descanso, con honestidad y mucha ilusión” para que esta Comunidad “siga avanzando”.

Tras conocer la designación de Cifuentes, **Ignacio González** lamentó que “una campaña orquestada en estas últimas semanas haya condicionado la decisión sobre la candidatura”. Expresó su compromiso de seguir trabajando por los madrileños hasta las elecciones “con la misma dedicación y entrega”, agradeció a sus compañeros de partido “el cariño y apoyo” recibidos, y deseó a las dos candidatas para Madrid “el mayor de los éxitos”.

Cargos del PP citados por *Europa Press* alaban la decisión del Comité Electoral Nacional al cubrir el centro derecha con Aguirre y el centro izquierda con Cifuentes. En cuanto a González, muestran el “respeto” que se vive en las filas del PP por el trabajo realizado, pero mientras unos insisten en que había que dar un cambio otros consideran “indigno” que no se le haya nombrado candidato.



7 de marzo de 2015



MINISTERIO  
DE LA PRESIDENCIA  
Secretaría de Estado  
de Comunicación

“Rajoy deja caer a González y elige a Aguirre para Madrid”, titula *EL PAÍS* en primera. En páginas interiores destaca que Aguirre “logra su sueño de pelear por la alcaldía de la capital”. Para *EL MUNDO*, “Rajoy sacrifica a González y elige a Cifuentes y Aguirre”. Según el diario, el presidente “da por primera vez un golpe de mano en Madrid y rompe el bloque en torno a Aguirre”, mientras que a Cifuentes “le abre paso como persona de su confianza”. “Dos guerreras populares para la batalla de Madrid”, es el titular de *ABC*, quien considera que Rajoy “minimiza riesgos y opta por Aguirre y Cifuentes, carácter y liderazgo para plantar cara a las encuestas y al populismo”. Para *LA RAZÓN*, Cifuentes y Aguirre son “las elegidas para que el PP conserve Madrid”. El diario sostiene que Rajoy “incluye a última hora la propuesta para evitar ruido en la organización regional”. “Rajoy coloca a Aguirre y Cifuentes en Madrid y deja caer a González”, es el titular de *LA VANGUARDIA*, mientras que *EL PERIÓDICO* apunta: “Rajoy aparta a González y aúpa a Cifuentes a la carrera por Madrid”.

### ***La oposición dice que el PP apuesta por el continuismo***

El candidato del PSOE a la Presidencia de la Comunidad de Madrid, **Ángel Gabilondo**, restó importancia a las candidaturas del PP para Madrid ya que “lo fundamental es la contraposición de ideas, programas y propuestas, pensando en la ciudadanía”. El candidato socialista al Ayuntamiento, **Antonio Miguel Carmona**, mostró su “satisfacción” porque Aguirre sea la encargada de “encabezar la oposición”. “Saludamos la llegada de nuevo del pasado, pero el porvenir de Madrid está en el futuro”, apuntó.

El candidato de IU para la Alcaldía, **Mauricio Valiente**, dijo que se trata de “una puesta por el continuismo y la connivencia con la corrupción y la represión”. **Luis García Montero**, candidato para la Comunidad, consideró que es una “buena noticia para el cambio porque demuestra el miedo del PP a que gane la mayoría social”.

El candidato de UPyD a la Presidencia de la Comunidad madrileña, **Ramón Marcos**, se mostró sorprendido por la elección de Aguirre, salvo que sea “por el temor a no nombrarla y que se produjeran líos internos”.

### ***El PP decide todos los candidatos autonómicos, salvo el de La Rioja***

El Comité Electoral Nacional del PP decidió ayer quiénes serán los candidatos del partido en todas las comunidades, excepto en La Rioja. Así designó a José Ramón Bauza como candidato para Baleares, Pedro Antonio Sánchez para Murcia, Alberto Fabra repite en la Comunidad Valenciana, Mercedes Fernández como candidata para Asturias, Ana Beltrán en Navarra, María Austraia en Canarias, Juan José Imbroda en Melilla y Juan Jesús Vivas en Ceuta. Asimismo, el Comité aprobó las candidaturas a la mayoría de las capitales de provincia.

*EL PAÍS* 1, 12/*EL MUNDO* 1, 4-6/*ABC* 1, 18-21/*LA VANGUARDIA* 1, 16, 17/*EL PERIÓDICO* 1, 22/*LA RAZÓN* 1, 10, 11/*CINCO DÍAS* 8/*EL ECONOMISTA* 1, 45/*AGENCIAS*

## **RAJOY DICE QUE EL PP ES EL ÚNICO PARTIDO QUE PUEDE GARANTIZAR EL CAMBIO EN ANDALUCÍA**

El presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, advirtió ayer de que el único partido que puede garantizar el cambio en Andalucía es el PP, “y no los doctrinarios de 1917 o la nada”. En un mitin celebrado en Jerez de la Frontera, donde estuvo acompañado por el candidato del PP a la Junta, Juanma Moreno, Rajoy dijo que el cambio en Andalucía “es necesario”, aunque sólo sea “por hacer lo que es normal en democracia”, ya que el PSOE lleva gobernando en esta comunidad 32 años, “o sea, toda la vida” señaló el presidente del Gobierno.

Rajoy pidió el voto para Moreno, por “sensatez”, ya que es un político que tiene “la ilusión de la juventud, pero también el aval de la experiencia” al haber “asumido ya unas cuantas responsabilidades”. En este punto, recordó que Moreno dejó Madrid “porque quiso” y eligió volver a Andalucía “para quedarse”, no para irse “como otra”, en referencia a la candidata socialista Susana Díaz. Rajoy también subrayó su compromiso con Andalucía y con la campaña de su partido, y señaló: “A mí no me piden, como a otro, el pasaporte para venir”, en alusión implícita, según los diarios, al líder del PSOE, Pedro Sánchez, que sólo tiene previsto participar en dos mítines durante la campaña electoral andaluza.

En su discurso, Rajoy destacó el trabajo del Gobierno central para dejar atrás “un sistema financiero quebrado, al borde de la quiebra”, y para que hoy, después de siete años “ya se crea empleo”. Admitió que “todavía queda mucho por hacer”, pero afirmó que se ha dado la vuelta a la situación”, e insistió en que el objeto es crear 500.000 puestos de este año y alcanzar al final de la próxima legislatura los veinte millones de empleos.

Por su parte, **Juanma Moreno** puso el énfasis en el respaldo que tiene de su partido y del Gobierno central y dijo que ve “muy sola” a Susana Díaz. En su opinión, la candidata socialista tiene “envidia” del apoyo que él recibe del PP y de Mariano Rajoy, mientras que ella no cuenta con ese apoyo ni con el “cariño” de otros compañeros. Moreno también aludió a los otros partidos que concurren a estas elecciones, y sin citar explícitamente a Podemos o a Ciudadanos señaló que no se puede dejar Andalucía en manos “de experimentos, de principiantes y de proyectos políticos que no saben de dónde vienen y a dónde van”. Por ello, dijo que el “voto seguro” y el “voto práctico” es el PP.

En Córdoba, la secretaria general del PP, **María Dolores de Cospedal**, destacó las “enormes potencialidades” de Andalucía y puso de manifiesto que el único “problema estructural” de la región “se llama PSOE”. En otro acto electoral en La Palma del Condado (Huelva), la ministra de Empleo, **Fátima Báñez**, dijo que Andalucía “necesita un cambio de rumbo”, pero que “no puede haberlo con las mismas ideas, los mismos equipos y políticas de hace 30 años”. Tres décadas, en su opinión, “de fracaso”.



7 de marzo de 2015

## **DÍAZ CONFÍA EN UNA “MAYORÍA AMPLIA” PARA CONSEGUIR UN “GOBIERNO ESTABLE”**

La presidenta de la Junta y candidata del PSOE, Susana Díaz, aseguró ayer en Sevilla que tiene “ilusión, ganas y fuerza” para lograr esa “mayoría amplia” que le permita un gobierno “estable”. En el acto de entrega de los Premios Meridiana 2015, Díaz apostó por “respetar el trabajo, el talento, la formación y la capacidad” de miles de mujeres que en estos momentos “están sufriendo dificultades” en el mercado laboral. Posteriormente en un acto sectorial sobre innovación, la candidata socialista se comprometió a que la Junta facilitará la apertura de negocios con un solo trámite, en el plazo máximo de dos días y de manera gratuita.

Por su parte, el expresidente del Gobierno **José Luis Rodríguez Zapatero** se mostró “muy orgulloso” de la presidenta andaluza, Susana Díaz, al recoger la mención “Hombres por la Igualdad” que anoche le entregó la asociación de mujeres ASOCUM de Chiclana de la Frontera (Cádiz). En su discurso, Zapatero elogió que el Gobierno andaluz mantenga el gasto para atender la ley de Dependencia.

### ***Maíllo ofrece ayuda a los ayuntamientos para crear empleo***

El candidato de IU, Antonio Maíllo, se comprometió ayer en Los Palacios y Villafranca (Sevilla) a gobernar una “Junta amiga” de los ayuntamientos, que “no los ahogue, sino que les ofrezca su capacidad y su mano”, con el fin de que éstos “reactiven la economía, creen empleo en colaboración con la comunidad autónoma y gobiernen para la mayoría social”.

Por su parte, el coordinador federal de IU, **Cayo Lara**, en un acto en Punta Umbría (Huelva) pidió el voto para su formación en las próximas autonómicas andaluzas para “frenar a quienes saquean con el apoyo de PP y PSOE”.

### ***Rivera dice que el ‘caso ERE’ y el ‘caso Bárcenas’ son el ‘caso del PSOE de Andalucía’ y el ‘caso PP’***

El presidente de Ciudadanos, Albert Rivera, afirmó ayer durante un acto celebrado en Almería que los casos ERE, Bárcenas y Pujol son en realidad “el caso del PSOE de Andalucía”, el “caso del PP” y el “caso del CiU”. “Tenemos bandas organizadas con forma de gobierno que se han metido en nuestras casas y han gestionado nuestro dinero público y les tenemos que echar votando democráticamente”, afirmó Rivera.



MINISTERIO  
DE LA PRESIDENCIA  
Secretaría de Estado  
de Comunicación

7 de marzo de 2015

## **Errejón y Rodríguez advierten contra la “campana del miedo”**

El secretario de Política de Podemos, Íñigo Errejón, y la candidata de esta formación a la Presidencia de la Junta, Teresa Rodríguez, llamaron ayer a “sacudir democráticamente las urnas”, advirtiendo de que frente a la “campana del miedo” promovida por los grandes partidos”, lo que realmente debe dar miedo es “seguir igual”, en referencia a la situación socioeconómica de Andalucía. En un mitin en Sevilla, Errejón defendió a Podemos como una alternativa política “construida por ciudadanos y ciudadanas” y que apuesta por romper “el círculo vicioso” que representan PSOE y PP.

AGENCIAS/EL PAÍS 15/EL MUNDO 9,10/ABC 24,25/LA RAZÓN 15



MINISTERIO  
DE LA PRESIDENCIA  
Secretaría de Estado  
de Comunicación

## **LA UNIVERSIDAD DE MÁLAGA PROPONE INAHABILITAR A ERREJÓN POR INCUMPLIR EL CONTRATO**

El instructor del expediente abierto en la Universidad de Málaga al secretario Político de Podemos, Íñigo Errejón, por las irregularidades en el cumplimiento de su contrato de investigación solicitó su inhabilitación perpetua para volver a ser contratado por esa institución. Según el instructor, existen faltas disciplinarias derivadas de que Errejón no habría “desarrollado su trabajo conforme a los términos y cláusulas” previstos en su contrato, y hace especial mención a que realizara el trabajo desde Madrid y no desde la sede de la Facultad de Estudios Sociales y del Trabajo de la Universidad de Málaga.

**Errejón** anunció que recurrirá la decisión y apuntó que la propuesta de sanción busca “más recorrido político que administrativo”. Antes de participar en un acto público en Sevilla para arropar a la candidata de su partido a la Junta, Teresa Rodríguez, el *número dos* de Podemos reconoció que cometió “un error administrativo” por no comunicar por escrito que desarrollaba el trabajo en un sitio diferente.

La presidenta de la Junta y candidata a la reelección, **Susana Díaz**, dijo que la Junta “actuará” con Errejón “como con cualquier otra persona”.

“El ‘caso Errejón’ lastra el estreno de Podemos en Andalucía”, titula *EL PAÍS*. *EL MUNDO* destaca las declaraciones de la presidenta de la Junta y titula: “Díaz arranca su campaña con un ataque a Podemos”.

*EL PAÍS* 1, 14/*EL MUNDO* 1, 8, 9/*ABC* 26/*LA VANGUARDIA* 19/*EL PERIÓDICO* 21/*LA RAZÓN* 1, 13/*EL ECONOMISTA* 45/*AGENCIAS*

7 de marzo de 2015

## **EL GOBIERNO RECURRE AL CONSTITUCIONAL PARA SUSPENDER LA ACCIÓN EXTERIOR DE LA GENERALITAT**

El Consejo de Ministros aprobó ayer la interposición de un recurso de inconstitucionalidad, con el dictamen favorable del Consejo de Estado, contra la ley catalana de Acción Exterior con el objetivo de que se declare su suspensión por vulnerar las competencias exclusivas del Estado en esta materia. En concreto, se recurren 17 artículos de la norma catalana, cuatro del Título Preliminar y otros trece del resto de la ley.

La vicepresidenta del Gobierno, **Soraya Sáenz de Santamaría**, explicó que el recurso apunta que la ley catalana conculca el principio de unidad de la acción exterior, “al invadir, al menos, menoscabar” la competencia estatal para la puesta en ejecución de la política internacional. Sáenz de Santamaría anunció también la impugnación de los decretos del Gobierno catalán por los que se abrían delegaciones en Roma y Viena, al considerarlos contrarios a la Ley de Acción Exterior del Estado.

*EL MUNDO 12/ABC 2, 29/LA VANGUARDIA 13, 14/EL PERIÓDICO 20/LA RAZÓN 14/CINCO DÍAS 8*

Por otro lado, el Tribunal Constitucional ha anulado, a instancias del Defensor del Pueblo varios artículos que regulan la figura del Sindic de Greuges, especialmente los que le atribuyen competencias en materia de relaciones internacionales y la condición de “autoridad catalana” contra la tortura.

*EL MUNDO 1, 12, 13*

### **El Pacto por el Derecho a Decidir evita calificar el 27-S de plebiscito**

Los partidos, entidades, agentes sociales y administraciones que integran el Pacte Nacional pel Dret a Decidir se reunieron ayer para tratar de consensuar un documento de unidad de cara a las elecciones del 27 de septiembre, a las que el bloque independentistas quiere dar un carácter de plebiscito. La reunión concluyó sin un acuerdo sobre este punto y el documento final evita referirse al 27-S como unas elecciones plebiscitarias, para hablar de una convocatoria que “mantiene el derecho a decidir exigido reiteradamente y multitudinariamente por una gran parte del pueblo catalán”. ICV, CCOO y Moviment Laic i Progresista rechazaron la propuesta que apoyaban CiU y ERC.

Ante la posibilidad de que haya un acuerdo sobre una lista única independentista, el coordinador general de DCD, **Josep Rull**, dijo se trata de una cuestión clave que hubiera evitado “el enfriamiento” del proceso soberanista. La presidenta de la ANC, **Carme Forcadell**, apuntó que la entidad sólo contempla concurrir al 27-S “como último recurso” si los partidos soberanistas no acuerdan una hoja de ruta común para después de los comicios.

*ABC 28/LA VANGUARDIA 14, 15/EL PERIÓDICO 18*



7 de marzo de 2015

## **RAJOY ACUSA A SÁNCHEZ DE “SOBREACTUAR” EN SU VISITA A LAS ZONAS AFECTADAS POR LA CRECIDA DEL EBRO**

El presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, recorrió ayer las zonas afectadas por la crecida del Ebro, donde garantizó que se gastará todo lo que sea preciso para paliar los daños. Además, acusó al líder del PSOE, Pedro Sánchez, de “sobreactuar” en sus críticas al Gobierno por las inundaciones. Rajoy se desplazó a Zaragoza tras presidir la reunión del Consejo de Ministros que aprobó un real decreto con ayudas para los afectados por la crecida.

En el decreto se realiza una primera estimación de 105,7 millones de euros, de los que 100,7 (el 95,2%) se destinarán a reparar “bienes de titularidad estatal”. Se emplearán en arreglar infraestructuras de los ministerios de Agricultura y de Fomento y en la restauración de los daños en el dominio público. El Ejecutivo señaló ayer que aún es pronto para poder cuantificar las indemnizaciones y ayudas a particulares y Ayuntamientos, ya que “requieren de la previa solicitud por parte de los afectados”.

El secretario de Organización del PSOE, **César Luena**, criticó ayer las ayudas a los afectados aprobadas por el Consejo de Ministro por considerarlas “insuficientes” y cargó contra el presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, por una visita a la zona que, en su opinión, llega “tarde, mal y nunca”.

El PP de La Rioja recordó ayer que “mientras el Gobierno de Rajoy trabaja en las ayudas para los afectados, Pedro Sánchez fue a La Rioja a “soltar un taco y a sacarse la foto”. Por su parte, el PSOE de La Rioja consideró ayer que Rajoy ha visitado la zona afectada “tarde y mal”. Además, indicó que el presidente se ha limitado a una “visita testimonial” a la zona urbana de la Expo2008 de Zaragoza, olvidándose de la ribera de Navarra y La Rioja.

*EL PAÍS 21/ABC 46/AL VANGUARDIA 36/EL PERIÓDICO 34/LA RAZÓN 41/EL ECONOMISTA 46/AGENCIAS*

## **EL GOBIERNO GRIEGO ENVÍA UNA NUEVA LISTA DE PROPUESTAS A LOS SOCIOS DE LA EUROZONA**

El ministro de Finanzas griego, Yanis Varoufakis, ha enviado a sus socios de la eurozona una lista con las reformas inmediatas que planteará en la reunión del Eurogrupo del próximo lunes y que, entre otras medidas, contempla un techo de gasto presupuestario. La nueva lista consta de siete puntos, entre ellos, la creación de un cuerpo de inspectores que trabajarán para Hacienda pero tendrán contratos privados temporales, y cuya función será la de controlar a las personas bajo sospecha de haber evadido impuestos. En este punto, los diarios destacan que la propuesta griega pretende la constitución de una “misión especial no permanente” de inspectores o vigilantes reclutados entre “amas de casa, estudiantes e incluso turistas” para controlar el pago del IVA.



7 de marzo de 2015

El primer ministro griego, **Alexis Tsipras**, considera que su país tiene “una soga al cuello” que está en manos del Banco Central Europeo (BCE), según manifiesta en una entrevista a la revista alemana *Der Spiegel*. Tsipras manifiesta su intención de emitir deuda a corto plazo para subsanar los problemas de financiación de su Gobierno, que tiene toda la intención de seguir adelante en el euro.

Entretanto, el Eurogrupo condiciona cualquier entrega de dinero a que Grecia presente un plan detallado de reformas que garanticen el saneamiento de sus cuentas y el control del gasto público.

Por su parte, el presidente del Parlamento Europeo, **Martin Schulz**, pronosticó ayer en Madrid que Grecia necesitará un tercer rescate una vez que expire, en junio, la actual prórroga de cuatro meses acordada en febrero para el anterior plan de ayuda.

*EL PAÍS 1,4/EL MUNDO 1,18,19/ABC 2,32/LA VANGUARDIA 6,62/LA RAZÓN 27,31/EL ECONOMISTA 1,44/AGENCIAS*

## **LOS YIHADISTAS DEL ESTADO ISLÁMICO ARRASAN CON EXCAVADORAS LA CIUDAD ASIRIA DE NIMRUD**

Yihadistas del Estado Islámico han destruido partes de la localidad asiria de Nimrud, a unos 30 kilómetros de Mosul y ubicada en la provincia septentrional de Nínive. Según el relato de arqueólogos de la zona citados por la televisión qatari Al Yazira los milicianos comenzaron a destruir con un buldócer las puertas el palacio de Asurnasirpal II, así como varias estatuas de las ruinas asirias. La presidenta del comité de Turismo y Antigüedades de Nínive, **Balquis Taha**, se mostró especialmente preocupada por la suerte de las estatuas de toros alados e instó a la comunidad internacional a “intervenir para salvar el patrimonio cultural de Mosul”.

La **UNESCO** ha condenado “de la forma más enérgica” la destrucción del patrimonio arqueológico de Nimrud. Para el secretario general de la ONU, **Ban Ki-moon**, se trata de “un crimen de guerra y un ataque a la Humanidad”. El jefe de la diplomacia estadounidense, **John Kerry**, pidió ayer “respeto y protección” para el patrimonio de Siria e Iraq. De igual modo, el **Gobierno español** condenó ayer la destrucción de las ruinas de la ciudad asiria, que calificó de “actos de barbarie”.

*EL PAÍS 3/EL MUNDO 20/ABC 2,30,31/LA VANGUARDIA 1,3/EL PERIÓDICO 1,12,13/LA RAZÓN 22,23/AGENCIAS*



MINISTERIO  
DE LA PRESIDENCIA  
Secretaría de Estado  
de Comunicación

7 de marzo de 2015

## Y ADEMÁS...

### NACIONAL

- El PP mantendrá el veto a que Rajoy dé cuentas en el Congreso del *caso Gürtel* (*EL PAÍS 18/EL ECONOMISTA 47*) El PSOE pedirá explicaciones en sede parlamentaria a los presidentes de seis comunidades autónomas por la trama (Agencias)
- El PSOE recurre el caso del espionaje político en Madrid (*EL PAÍS 13*)
- El juez impide a última hora que Andorra dé datos de Jordi Pujol Ferrusola (*ABC 29/LA VANGUARDIA 19*) La policía francesa retiene a Jordi Pujol Ferrusola en su coche con un paquete de 10.000 euros (*LA RAZÓN 1, 14*)
- La Fiscalía del TSJA abre diligencias por el posible desvío de los fondos de cursos a parados de la Junta (*LA RAZÓN 15*)
- Gabilondo cree que “queda camino por andar” en igualdad de género (*EL PAÍS 16*)
- Podemos y Ganemos presionan a IU para que se suma a su candidatura en Madrid (*EL PAÍS 16/EL PERIÓDICO 21*)
- Fernández Vara aboga por un “gran pacto social” para que la vivienda sea “algo intocable” en España (Agencias)
- Una denuncia por discriminación sexual divide al Poder Judicial (*EL PAÍS 20/ABC 27*)
- Pedro Morenés: “La presencia de EEUU en bases españolas es fundamental y apoyaremos su aumento” (*LA RAZÓN 1, 16-18*. Entrevista) Morenés viaja por sorpresa a Iraq para visitar a las tropas españolas (Agencias)

### INTERNACIONAL

- Irán respalda la ofensiva militar contra los yihadistas en Iraq (*EL PAÍS 2, 3*)
- La OSCE vigilará la tregua de Ucrania con 1.000 observadores (*ABC 34*)
- Ascenden a 11 los guardias muertos en un ataque contra instalaciones petroleras en Libia (Agencias) El jefe de la misión de la ONU en Libia, Bernardino León, dice que la comunidad internacional “no aceptará amenazas contra el proceso político” (Agencias)
- El Consejo de Seguridad de la ONU condena el uso del cloro como arma química en Siria (Agencias)
- Claude Guéant, exministro de Interior del Gobierno de Sarkozy, investigado por la financiación de Gadafi (Todos)
- Presidentes de las dos cámaras legislativas de Brasil y decenas de legisladores, investigados por su supuesta participación en corruptelas en Petrobras (Agencias)
- Unasur intenta mediar en la crisis política de Venezuela (*EL PAÍS 7/ABC 35*) Maduro advierte de que Venezuela “combatirá” si es agredida (Agencias)
- El Gobierno de EEUU urge al Tribunal Supremo a legalizar el matrimonio entre homosexuales (Agencias)



## OPINIÓN

### **RAJOY SE QUITA UN PELIGROSO PESO DE ENCIMA AL RETIRAR A GONZÁLEZ Y ACIERTA CON AGUIRRE Y CIFUENTES**

El caso *ático* ha podido con Ignacio González, que “se iba a presentar ante los ciudadanos con una losa demasiado pesada, que podía arrastrar al partido al precipicio”. “En sus diatribas de estos días, González no ha aportado ninguna prueba que desmintiera las informaciones de este periódico y las investigaciones policiales”. Madrid “es territorio clave de cara al futuro electoral del PP para pelear por él con un candidato en entredicho”. “Rajoy ha actuado con diligencia al decidir su descabalgamiento de esta carrera”. Cifuentes es una candidata apoyada por Génova, suficientemente conocida por los ciudadanos y que ha desarrollado una buena labor en su cargo actual. “Desde luego, nadie puede acusarla de paracaidista, como sí puede decirse de Ángel Gabilondo”. Aguirre “es un valor seguro del partido y la preferida por los votantes del PP en todas las encuestas”. Dos políticas de convicciones diferentes que pueden complementar las distintas sensibilidades de los votantes del PP. “Rajoy ha acertado y el PP se ha quitado un peligroso peso de encima al retirar a González de la carrera electoral”.

*EL MUNDO 3. Editorial*

### **UNA DECISIÓN EQUILIBRADA DE RAJOY Y UNA MALA NOTICIA PARA LA IZQUIERDA**

“Rajoy zanjó ayer la incertidumbre sobre los candidatos del Partido Popular en Madrid con una decisión equilibrada, con dosis de compensación, y con la vista puesta en la situación de la militancia del PP y del electorado madrileño. El tándem Esperanza Aguirre y Cristina Cifuentes “responde a ese planteamiento político con el que Rajoy evita cualquier mensaje de conformismo o desestimiento”. Son dos políticas “hechas a la medida de la confrontación democrática y de la pelea por el voto, imposibles de arrinconar en un debate”. Aguirre “garantiza a Rajoy un revulsivo para la militancia madrileña”, porque encarna la identidad política del partido, sus principios liberal-conservadores y la historia de sus mejores años de gobierno en Madrid y a nivel nacional”. En este momento de incertidumbre entre los votantes habituales, Rajoy tenía que optar por un valor seguro que, además, estableciera sinergias para la candidatura autonómica. Aguirre “es la candidata menos cómoda para la izquierda”. El desgaste de Ignacio González “no se corresponde con el buen balance de su gestión al frente de la Comunidad de Madrid”. Cristina Cifuentes está llamada a representar la otra cara del PP, con la idea de hacerse un partido capaz de entrar en nichos de votos reticentes. “No hay duda de que tiene eficacia comunicativa y que descoloca algunos tópicos que la izquierda estaba preparando para la campaña”.

*ABC 4. Editorial*



MINISTERIO  
DE LA PRESIDENCIA  
Secretaría de Estado  
de Comunicación

7 de marzo de 2015

## UN CARTEL PARA GANAR

Ignacio González ha dado buena muestra de su gestión en un momento complicado por la recesión y ha conseguido mantener los servicios fundamentales con una fuerte contención del gasto con sentido de la responsabilidad. Cristina Cifuentes es una mujer muy conocedora de la política de la Comunidad, con una gran experiencia en la Asamblea. “Como responsable del orden público en la región ha demostrado que puede mantenerse la seguridad y el ejercicio de los derechos civiles de manifestación”. Con la elección de Esperanza Aguirre el PP “ha reafirmado un sentido pragmático y abierto de la política”. A Rajoy “no le ha fallado el temple y ha sabido elegir y hacer copartícipe de un proyecto político como el que representa Madrid a un valor del PP como el que representa Esperanza Aguirre”: ha elegido a la dirigente con más posibilidades para estar al frente de la capital en un momento en el que es necesario solvencia en la gestión y arrojo para llevar a cabo nuevos proyectos. El cartel elegido para Ayuntamiento y Comunidad de Madrid ha sido meditado y “con toda seguridad, coincide con las opciones de la militancia”. “Dos mujeres para dos plazas fuertes”.

LA RAZÓN 3. Editorial

**Apuesta sobre seguro de Rajoy en Madrid** (EL ECONOMISTA 3. Suelto)

**El dedo salomónico del presidente** (V. G. OLAYA. EL PAÍS 12) Cifuentes, del ala más progresista del PP, podría intentar un nuevo asalto al sur.

**Un final con cabos sueltos y jefa perenne** (L. MÉNDEZ. EL MUNDO 2) “Esta intriga política que nos han regalado casi en abierto Mariano Rajoy y el PP madrileño no nos acaba de convencer”.

**Pulgar arriba, pulgar abajo** (R. MOYANO. EL MUNDO 7) “El argumento definitivo para inclinar la balanza ha sido el temor de que hubiera nuevas revelaciones a las que Ignacio González no hubiera podido contestar con su habitual displicencia”.

**Batallas y no batallitas** (C. VALENZUELA. ABC 19) “Si hay dos políticas de raza con ganas de meterse en la batalla que se va a librar en Madrid, son precisamente Aguirre y Cifuentes”.

**Madrid, al modo ruso** (E. JULIANA. LA VANGUARDIA 16) “El partido unificado del centroderecha español nombra candidatos a dedo y al que se resiste se le aplica el *kompromat*”.



7 de marzo de 2015

## **ANDALUCÍA, LA PRIMERA GRAN PRUEBA DEL AÑO ELECTORAL**

La campaña electoral andaluza comienza bajo el signo de la ausencia de alternativas a la presidenta de la Junta, Susana Díaz, quien, salvo grandes sorpresas, tiene en sus manos la llave de la gobernabilidad de la comunidad más poblada de España. Así se desprende de los sondeos publicados, “coherentes con la imagen de estabilidad que ella representa frente a oponentes penalizados bien por lo reciente de su implantación (Podemos, Ciudadanos), bien por el desgaste del Partido Popular. Los comicios andaluces “se presentan como la primera gran prueba de los movimientos tectónicos que se están produciendo en el seno de la sociedad española”. Hay muchos votantes indecisos, “lo cual habla de la importancia decisiva de la campaña en curso”. Andalucía “tiene razones más que sobradas para pensar bien su voto y acertar con la elección de los dirigentes a los que confiar la próxima etapa”.

*EL PAÍS 32. Editorial*



MINISTERIO  
DE LA PRESIDENCIA  
Secretaría de Estado  
de Comunicación

**Y Díaz prometió una oficina** (J.M. ATENCIA. EL PAÍS 17) Al PSOE le será muy difícil hacer creíble su lucha contra la corrupción, tampoco el PP lo tiene fácil.

## **UN PROYECTO NACIONAL PARA EL AGUA**

El desbordamiento del Ebro “ha sido la excusa para una competición de declaraciones demagógicas de los partidos de la oposición contra el Ejecutivo, al que han hecho culpable de un desastre natural”. “Soluciones, no oportunismo, es lo que hace falta en estas situaciones”. Pero, más que parches, “lo que España necesita son políticas responsables y de largo recorrido”. La política hídrica en España vive un paréntesis desde que el Plan Hidrológico Nacional del Gobierno de Aznar fue derogado por los socialistas y olvidado por el actual PP, también aquejado de los territorialismos en este asunto. “El aprovechamiento partidista del sufrimiento de los afectados por la riada no es un buen indicio para la política de Estado”. Hay que recuperar un proyecto hidrológico nacional, por encima de agravios territoriales y con respeto al ecosistema y con el fin de dar al agua el tratamiento político que merece: el de un bien común.

*ABC 4. Editorial*

**Ayudas necesarias para paliar una emergencia** (LA RAZÓN 3. Suelto) Toca analizar lo ocurrido para que el territorio esté mejor preparado para futuras trombas de agua y desbordamientos.

## Y ADEMÁS...

- **El fantasma de UCD** (J.P. ROYO. *EL PAÍS* 19) El PP se juega su futuro parlamentario.
- **Nuevo guion electoral** (X. BRU DE SALA. *EL PERIÓDICO* 22) Nueva ecuación predictiva: Podemos es al PP como Ciudadanos al PSOE.
- **Hernando** (ENRIC GONZÁLEZ. *EL MUNDO* 2) Cada vez que abre la boca el portavoz popular “daña sus propios intereses”. “Da grima y votos a la oposición”.
- **Otra prueba más de que Podemos no da ejemplo** (LA RAZÓN 3. *Suelto*) Errejón, inhabilitado por incumplir su contrato e incurrir en una incompatibilidad al compaginar su trabajo académico con otras actividades.
- **Una diplomacia cara e inconstitucional** (LA RAZÓN 3. *Suelto*) La Ley catalana de Acción Exterior “deja patente los delirios de grandeza de un Gobierno al que solo le importa aparentar”.
- **Ciclo económico, ciclo político y ciclo inversor** (CINCO DÍAS 10. *Editorial*) “Cuando la recuperación del ciclo económico parece consolidarse y con él el de la inversión, el ruido electoral solo genera incertidumbre”.
- **El ladrillo vuelve a sacar músculo** (EL ECONOMISTA 3. *Editorial*)
- **El Eco10 bate al Ibex y le supera en 7 puntos** (EL ECONOMISTA 3. *Suelto*)
- **Investigar con todas las consecuencias el fraude en el fútbol profesional** (EL MUNDO 3. *Editorial*)
- **El crimen de Nimrod** (LA VANGUARDIA 24. *Editorial*) La comunidad internacional debe adoptar medidas para hacer frente a los asesinatos y desmanes del Estado Islámico.
- **Terremoto brasileño** (EL PAÍS 32. *EDITORIAL*) Si no actúa políticamente en el caso *Petrobras*, Rousseff puede verse arrastrada por el escándalo.
- **Drones, objeciones legales y morales** (EL PERIÓDICO 6. *EDITORIAL*)



MINISTERIO  
DE LA PRESIDENCIA  
Secretaría de Estado  
de Comunicación

## ECONOMÍA

### **LA VENTA DE VIVIENDAS SUBE UN 9,6% Y ENCADENA CINCO MESES AL ALZA**

La compraventa de viviendas repuntó en enero el 9,6% respecto al mismo mes de 2014, con 33.416 operaciones inscritas en los registros de la propiedad, con lo que este indicador encadenó cinco meses consecutivos al alza, apoyado en el mercado de segunda mano. No obstante, respecto a diciembre, la venta de casas repuntó el 28,5%, con lo que registró la tasa de variación más baja de los últimos cinco años para el periodo, según los datos publicados ayer por el Instituto Nacional de Estadística (INE).

Del total de operaciones inscritas en enero, el 73,1% correspondió a viviendas usadas, con 24.413 operaciones y un incremento interanual del 50,8%; y el 26,9% a inmuebles nuevos, cuya compra venta descendió el 37,1%, hasta las 9.003 unidades. El 88,8% de las viviendas eran libres, segmento en el que se generó un 10,4% más de transacciones, y el 11,2% restante de protección, con un avance del 3,3%.

Por comunidades autónomas, en términos absolutos, Andalucía continuó a la cabeza de compraventa de viviendas en el primer mes del año, con 6.114 operaciones, seguida de Madrid (5.282), Cataluña (5.219) y Comunidad Valenciana. Las operaciones aumentaron en todas las regiones en términos porcentuales, excepto en Cantabria, con un 17,3% menos, Navarra, con un 17,2% menos y Galicia, con un 7,3% menos.

*EL PAÍS 26/ABC 36, 37/LA VANGUARDIA 63/LA RAZÓN 33/CINCO DÍAS 9/EL ECONOMISTA 1, 8-10*

### **El Gobierno aprueba 1.030 millones para financiar la ayuda a los parados de larga duración**

El Consejo de Ministros autorizó ayer un crédito extraordinario de 850 millones de euros para este ejercicio y 180 millones para 2016, destinado a financiar la ayuda de 426 euros al mes a parados de larga duración con responsabilidades familiares, que han agotado todas las prestaciones. En rueda de prensa tras el Consejo de Ministros, la vicepresidenta del Gobierno, **Soraya Sáenz de Santamaría**, explicó que el crédito (1.030 millones en total) permitirá financiar la ayuda económica de acompañamiento para parados de larga duración del programa de activación del empleo, aprobado en diciembre de 2014.

La vicepresidenta explicó que la financiación de estas ayudas estará a cargo del Servicio Público de Empleo Estatal y las comunidades autónomas que tienen que hacer frente a las acciones de inserción, incluidas en el programa. Los diarios explican que el programa es fruto del acuerdo alcanzado con los interlocutores y la colaboración con las comunidades autónomas, competentes en materia de políticas activas.

7 de marzo de 2015

La nueva ayuda se puede solicitar hasta el 15 de abril de 2016. La duración máxima de la ayuda es de seis meses, si bien las acciones de inserción previstas en el programa pueden continuar con posterioridad a ese plazo. Durante ese tiempo, el empresario descontará la cuantía de la ayuda económica del importe del salario que corresponda percibir al trabajador, de manera que el coste laboral esté cofinanciado entre la empresa y el servicio público de empleo.

Por otro lado, la ampliación del llamado “cheque familiar”, anunciada por el presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, en el Debate sobre el estado de la Nación, tendrá un coste anual de 410 millones de euros, según la estimación del Gobierno, que se recoge en la memoria de impacto del decreto ley de Segunda Oportunidad que el Ministerio de Hacienda remitió el pasado día 4 de marzo al Congreso de los diputados, según informa ABC, que ha tenido acceso a la citada memoria

*EL PAÍS 26/EL MUNDO 25/ABC 37/CINCO DÍAS 1, 8/EL ECONOMISTA 46/AGENCIAS*



## **ESPAÑA Y ALEMANIA IMPULSAN EL PIB DE LA EUROZONA UN 0,3%**

El PIB de la Eurozona creció un 0,3% en el cuarto trimestre de 2014 respecto a los tres meses anteriores, impulsados por el crecimiento de España y Alemania un 0,7% entre octubre y diciembre. En comparación con el mismo periodo de 2013, la economía registró un aumento del 0,9%. Por su parte, en el conjunto de la UE el incremento fue de un 0,4% en tasa intertrimestral y de un 1,3% respecto al año anterior, según los datos publicados ayer por Eurostat.

El crecimiento en la zona euro estuvo liderado por Estonia y Suecia, con un avance del 1,1% del PIB respecto al trimestre anterior, por delante de Hungría (0,9%) y de Alemania, España y Polonia (0,7%). Por su parte, Italia se mantuvo en el 0% y Francia con un crecimiento mínimo del 0,1%. En el otro extremo se situó Chipre, con una caída del 0,7%; seguido de Grecia, con un 0,4% menos; y Austria y Finlandia, con un 0,2% en ambos.

*EL MUNDO* titula: “Alemania y España tiran de la Eurozona con su PIB”. *ABC* señala que “la prima de riesgo de la Eurozona cae a niveles previos al primer rescate griego”. Para *EL PERIÓDICO*, “Alemania y España tiran del carro de la débil recuperación de la zona euro”. *EL ECONOMISTA* subraya que “España ya es con Alemania el motor de crecimiento de la UE”.

### ***La prima de riesgo española cae a niveles previos al primer rescate griego***

La prima de riesgo española cayó ayer hasta los 90 puntos básicos, un mínimo que no se alcanzaba desde abril de 2010, cuando Grecia aún negociaba su primer rescate y el Gobierno socialista de José Luis Rodríguez Zapatero no había anunciado su primer paquete de recortes en España. Esta caída del riesgo país se produjo a pesar de que el rendimiento del bono español a diez años subió al 1,295%, frente al 1,281% del día anterior, si bien se mantuvo cerca de mínimos ante el inminente inicio de compra de deuda por parte del BCE.

7 de marzo de 2015

Al igual que la prima de riesgo española, las del resto de los países de la periferia europea cayeron un día después de que el BCE dijera que el próximo lunes 9 de marzo empezará a comprar mensualmente hasta 60.000 millones de euros en deuda. Así, el riesgo país de Italia se redujo cuatro puntos básicos, hasta los 92, en tanto que la de Portugal cayó hasta 137 puntos básicos, desde los 145.

*EL MUNDO 24/ABC 38/EL PERIÓDICO 24, 25/LA RAZÓN 30, 31/EL ECONOMISTA 47/AGENCIAS*



MINISTERIO  
DE LA PRESIDENCIA  
Secretaría de Estado  
de Comunicación

## ***EEUU reduce el paro al 5,5%, su tasa más baja desde mayo de 2008***

El pasado mes de febrero la economía de EEUU fue capaz de crear 295.000 empleos en comparación con el mes anterior, lo que permitió que la tasa de paro descendiera dos décimas, desde el 5,7% al 5,5%, y marcara su nivel más bajo desde mayo de 2008, según confirmó ayer el Departamento de Trabajo.

La tasa de desempleo ha vuelto a descender tras la subida de una décima que registró en enero, y marca su nivel más bajo desde mayo de 2008, cuando fue del 5,4%. De este modo, EEUU encadena un año creando más de 200.000 puestos de trabajo cada mes tras registrar en febrero un dato superior al de enero, que supera además las previsiones de los mercados. Según el Departamento de Trabajo, sumados los empleos creados entre diciembre y febrero, la economía estadounidense generó 863.000 puestos de trabajo en sólo tres meses, lo que supone una media de 288.000 empleos cada mes.

*EL PAÍS* destaca que este nuevo dato implica que el paro es ya la mitad que en la zona euro, cuando, según recuerda el rotativo, el desempleo era del 10% en las dos potencias en octubre de 2009.

*EL PAÍS 1, 25/EL MUNDO 24/ABC 38/LA VANGUARDIA 60/EL PERIÓDICO 25/EL ECONOMISTA 48/AGENCIAS*

## Y ADEMÁS...

- Miguel Arias Cañete, Comisario de Energía y Clima: “El ‘fracking’ ha revolucionado la economía de EEUU” (*EL PAÍS 26. Entrevista*) “La Comisión quiere que los precios regulados vayan desapareciendo”. “Rusia seguirá siendo un gran proveedor de la UE”. “Si París incumple las interconexiones activaremos medidas adecuadas”.
- El expresidente de Bankia Rodrigo Rato fuerza los argumentos de su recurso contra la fianza con la tesis del fiscal (*ABC 40/LA RAZÓN 35*)
- Caixabank rechaza elevar la OPA sobre el portugués BPI, como reclama su consejo (*TODOS*)
- Acciona se adjudica el mayor contrato ferroviario de la historia de Noruega, un proyecto presupuestado en 1.000 millones para construir dos túneles gemelos para trenes de Alta Velocidad (*TODOS*)
- El juez dicta la liquidación de Martinsa y estudiará posibles responsabilidades (*TODOS*)
- El beneficio de Cepsa sube el 24% por el margen de refino (*TODOS*)
- El Mecanismo Europeo de Estabilidad (MEDE) frena la devolución de 10.000 millones del rescate financiero español. El descenso de las rentabilidades en los mercados de bonos explica en parte la decisión (*LA VANGUARDIA 61*)
- Tres operadores concentran el 90% de la telefonía. El mercado de móvil e Internet crecieron en 2014, pero con menos competencia. La fibra óptica ganó casi un millón de clientes en 2014. La banda ancha se dispara un 61% en España desde el inicio de la crisis (*TODOS*)
- El bono a diez años se abarata a mínimos históricos (*LA VANGUARDIA 61*)
- Alemania obliga a duplicar la cuota femenina en las empresas (*EL MUNDO 26*)
- Apple sustituirá a AT&AT el 18 de marzo en el índice Dow Jones (*TODOS*)
- El petróleo de Texas bajó un 2,26%, y cerró en 49,61 dólares el barril. El barril de crudo Brent bajó un 1,24% y cerró en 59,73 dólares (*TODOS*)
- Wall Street: El Dow Jones bajó un 1,54%, hasta los 2.071,26 puntos. El Nasdaq tuvo un descenso de un 1,11%, hasta los 4.927,37 puntos (*Agencias*)
- El Ibex 35 bajó un 0,29%, hasta los 11.091,90 puntos (*TODOS*)



MINISTERIO  
DE LA PRESIDENCIA  
Secretaría de Estado  
de Comunicación